

# De Marruecos

(Por teléfono)

EN DAR DRIUS

Melilla.—Se ha celebrado en Dar Drius un festival hípico, para el que dieron tres grandes premios los generales Sanjurjo y Berenguer (don Féderico) a los tres mejores jinetes.

## INSPECCION DE POSICIONES

Melilla.—El comandante general decretó el día de ayer, después del festival hípico, a inspeccionar las posiciones.

Regresó a la plaza al anochecer.

## ENTRE INDIGENAS

Melilla.—En las proximidades de Txula entró una banda de malhechores en un poblado.

Los indígenas rechazaron a los ladrones.

## A INSPECCIONAR

Melilla.—Han venido a inspeccionar los servicios que corresponden a cada uno, el general de Artillería don Alfonso Corea y el inspector de Sanidad don Félix Gómez Díaz.

Todo esto indica que empiezan los preparativos de las grandes operaciones.

## DEL TERCIO

Melilla.—Ha llegado el teniente coronel, señor Millán Astray.

Ha llegado también la Banda de música de la Legión.

## SUMISIONES

Melilla.—De nuevo se ha presentado Ben Chelal con treinta familias que se han sometido y entregado armas y municiones.

## REBELDES DETENIDOS

Melilla.—La Policía indígena ha tenido a numerosos moros rebeldes que llevaban a Monte Mauro, azúcar, armas y municiones.

## MAS CADAVERES

Melilla.—Cerca de la vega de Hachí Bercau ha sido encontrado el cadáver del teniente de la Policía indígena don Agustín Casado.

Se asegura que entre Tamasusin y Tzelatza hay el cadáver de un teniente de Intendencia.

Caso de ser cierto, perteneció a las fuerzas del capitán señor Alonso.

## ESCARAMUZA

Larache.—Fuerzas de la columna concentrada en Nuader realizaron una pequeña operación en un poblado de las inmediaciones de Tesar, con objeto de evitar las incursiones de los merodeadores, que venían realizando agresiones incansablemente.

En la operación tomaron parte, con las fuerzas de la columna, la sexta "mía" de Policía y algunos jarqueños. Sólo resultó herido un policía.

## En la Diputación

## CUMPLIMENTANDO

Con objeto de cumplimentar al vicepresidente de la Diputación señor Brunet, acudió ayer por la mañana al Palacio provincial, el Ilmo. Sr. Obispo de Burgo de Osma, Dr. Mateo Múgica.

## EL FERROCARRIL DE SAN PRUDENCIO

Según se nos manifestó ayer en la Diputación, se ha recibido una comunicación de la Junta de Obras del ferrocarril de San Prudencio a Oñate, solicitando un anticipo de 500.000 pesetas para las obras de construcción del citado ferrocarril.

## UNA SUBASTA

Se ha verificado una subasta para las obras de reforma de la carretera de Lasarte; el coste de las mismas se calcula en 50.000 pesetas.

## TOMA DE POSESIÓN

Los diputados provinciales señores Celaya y Aguinaga, tomaron posesión de sus cargos en la última reunión de la Comisión mixta de Reclutamiento.

AYUNTAMIENTO  
DE  
San Sebastián

## ANUNCIO

Se sacan á concurso las obras de adoquinado de la calle de San Bartolomé, en el trozo comprendido entre las de Urbietu y Easo, concurso que tendrá lugar á las doce del dia 23 del actual con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

San Sebastián 13 de Febrero de 1922.—El Alcalde, P. ZARAGUETA.

# DEPORTES

Una nota de Castro González, del Comité de selección.

Por el señor Castro González, distinguido deportista vigués, ha sido remitida a la prensa, para su publicación, la siguiente nota:

"Ante el partido Francia-España.—Ya que circunstancias excepcionales han hecho recaer en este miembro de la Comisión de selección toda la labor que la misma debe imponerse para el transcendental match Francia-España, por dimisión de los que han sido mis buenos compañeros Berraondo y Rueve, deseo manifestar a la afición fútbolística española que, animado por la voluntad de cumplir con el deber que me han confiado las regiones en su Asamblea nacional de Madrid, me he decidido a continuar en mi puesto, confeccionando el equipo nacional que ha de demostrar en Burdeos la más alta valía y pujanza del foot-ball hispano.

Creyendo inspirarme no solamente en la más estricta imparcialidad, sino en toda la importancia que el match Francia-España puede sugerir, consideré necesario aquilar valores para ese encuentro en los que pudieran ofrecerme los elementos más avezados a esta clase de partidos.

Y partiendo de este elemental punto de vista, considero que España debe formar su team a base del mayor número de olímpicos en activo, por entender que éstos, convenientemente entrenados desde ahora, pueden ofrecer a la Real Federación Española el conjunto de mayor eficacia y rendimiento en Burdeos, puesto que el elemento de riesgo y empuje y mayor experiencia en luchas de este género puede dar a España su más deseada victoria.

De estas consideraciones es, pues, su deducción el equipo nacional siguiente:

Zamora; Otero, Arrate; Samitier, Belauste, J. M. Peña; Moncho, Sesúmaga, Patricio, Alcántara, Acedo, Con reservas como sigue:

Eizaguirre; Vallana, Careaga; Balbino, Meana, R. Alvarez; Echeveste, Arbide, Zabala, Travieso, Acosta.

Y ahí tiene la afición española, á la que pidoY, en especial á sus portavoces (los cronistas), el estímulo que necesitan los elementos designados, para que con él contribuyan al éxito de una empresa á la cual todos debemos aportar nuestro grano de arena.

Que el triunfo sea obra de todos es lo que vivamente ansío.—Manuel de Castro González, de la Comisión de selección.

Vigo, 8 Febrero 1922.

## Recortes

UNA MAQUINA RAPIDA PARA  
ABRIR ZANJAS

Ultimamente, ha sido objeto de persistente atención el perfeccionamiento de máquinas para abrir y limpiar zanjas, especialmente para usos agrícolas. A fin de alentar sana rivalidad se organizó un gran concurso para demostrar las ventajas de los diversos tipos. Entre las máquinas que tomaron parte con éxito en las pruebas, había un "abre-zanjas" que consiste esencialmente en una pequeña grúa portátil que hace funcionar un arrancador que va acoplado a un tractor agrícola del tipo cadena.

El tractor arrastra la grúa y la hace funcionar también; la grúa tiene un pie ajustable que hace funcionar el arrancador a veinte pies y puede depositar el escombro ya sea completamente fuera de la orilla sobre la cual se mueve la máquina o sobre un carro, según se deseé. El arrancador puede ser controlado fácilmente por un sólo operario y puede ejecutar el ciclo completo de operaciones, descenso, arranque, ascenso, giro y depósito de la carga en treinta segundos. Se llevó a cabo una prueba de la máquina contra cuatro hombres y probóse que el arrancador puede excavar a un coste de menos de tres y medio peniques por tonelada contra cerca de cinco y medio peniques que cuesta la labor manual.

La misma casa está fabricando una máquina más pesada movida a fuerza motriz en la cual la grúa y el tractor están combinados, pero para muchos usos el agricultor ordinario, quizás halle más conveniente la máquina más ligera, ya que puede separarse el tractor y emplearse en otros trabajos, cuando no se necesite para las operaciones de abrir zanjas.

## Ultima hora

# La situación ministerial se agrava

Parece un hecho la reglamentación del juego.

## ¿Los asesinos de Dato a Madrid?

## El comunicado oficial

LA REGLAMENTACION DEL  
DEL JUEGO

Parece un hecho la reglamentación del juego y que el proyecto que la ha de establecer está redactado y en poder del señor Maura, para ser publicado de un momento á otro.

## COMPETENCIA DE AUTORIDADES

Entre el gobernador civil y el alcalde se ha entablado una competencia acerca de las fiestas del Carnaval. Quiere el gobernador impedir que se celebren las fiestas en la Caseta de la Catedral según es costumbre tradicional. Queda el alcalde estimando que esa competencia compete al Municipio y que para nada se ha de inmiscuir en ella el gobernador.

## LA SITUACION POLITICA

Nada concreto se puede decir acerca de la situación política. No obstante las impresiones son las de que las diferencias en el seno del Gobierno son cada vez más fuertes y por tanto la situación más difícil.

La impresión que ha producido el Aranceel, ha sido pésima y nadie está conforme con él.

La reforma tributaria que no se pudo aprobar en el Consejo último, no lleva camino de prosperar y se cree que en sucesivos Consejos tampoco será aprobada. El ministro de Estado no oculta su disgusto por la manera como se está procediendo en Marruecos, pues la estimación contraria por competencia a lo que él quisiera.

Finalmente, causa enorme extrañeza el hecho de que a estas horas no se haya preocupado el Gobierno de fijar fecha para la apertura de las Cortes, lo cual hace presumir que no se podrá sacar a debido tiempo el presupuesto y lo sumo se podría votar una fórmula de dilación.

## COMUNICADO OFICIAL

Según participa el Alto Comisario, en los territorios de Ceuta y Larache no ha ocurrido novedad.

El comandante general de Melilla participa que el coronel Riquelme, en cumplimiento de las órdenes recibidas, ocupó a las 9,30 las posiciones de Hassi Berkane y Beyen, habiéndolo efectuado también a las 6,30 de la torreta que domina la aguada, por la policía indígena con los cabileños adictos de Ulad Settut a las órdenes del caid Limerid, de dicha cabila, que protege el camino en previsión de que algunos grupos puedan haberse corrido durante la noche en dirección a Hassi.

El capitán Muñoz, al frente de una "mía", salió del Zaio a las tres horas para coincidir en Sfax con la columna del coronel Riquelme, que había salido de Monte Arruit. No se encontró enemigo durante la operación, pernoctando las columnas en la posición de Beyen y la policía en la Hassi Berkane y la torreta.

En los edificios de la policía indígena se encontraron restos de cinco cadáveres que fueron enterrados, procediéndose a la desinfección de los edificios, que están bastante destruidos, especialmente las techumbres, aunque no así la aguada, que se encuentra en buen estado y se puede utilizar.

El general Cabanellas revistó las posiciones y regresó a las doce de la noche sin novedad.

A las trece se presentaron jefes de Beni Uxil y algunos beni buyagi, cabiles enclavadas a vanguardia de estas posiciones, ofreciendo la sumisión incondicional y anunciando que más tarde se presentarían otros jefes.

En la noche del día 12 en las inmediaciones del poblado de Agueban (Beni-Sicar) una partida de ladrones atacó el poblado que fué defendido por la policía de servicio en dicho lugar, habiendo resultado muerto un policía y herido un paisano, sufriendo los ladrones varias bajas y dejando un fusil mauser abandonado.

El jefe de la posición de Tauriat participa que la batería de montaña establecida en dicha posición hizo fuego contra un grupo enemigo de infantería y caballería que intentaba fijar el río Kert dispersándolo.

12. Rendir la camisa al hijo predilecto, 0,10.
  13. Limpiar los pendientes a Sara, 3,03.
  14. Calafatear la mitad del arca de Noé, 7,00.
  15. Ponerle una oreja al Goliath, 4,01.
  16. Colocación de cuatro dientes a la madre de Samuel, 2,05.
  17. Ponerle el mango al cántaro de la Samaritana, 1,05.
- Total florines, 78,10.

## Muy interesante

## NUESTRO DISTINTIVO

Es un artístico botón metálico en el que sobre fondo azul celeste destaca una cruz esmalteada rodeada de rayos dorados, en cuyo blanco círculo resaltan entrelazadas las iniciales de nuestras

Puede llevarse siempre, pero no debe faltar en los actos de propaganda integrista.

ORGANIZACION DE NUESTRAS JUVENILES.—Mentísimo folleto de 120 páginas. Contiene ideas tan foráneas de apostolado que es indispensable para todo integrista. Dos pesetas docena; quince pesetas el ciento.

CLARAVANA, ADOLFO.—Comprad sus obras. Descripciones saladas, cuajados todos sus tomos de graciosas, irónicas e intencionadas caricaturas.—Nueve tomos al precio de UNA SETENTA Y CINCO pesetas uno.

NOVELAS EJEMPLARES, por Cristobal Botella, con prólogo de Fabio. Precio del ejemplar, 3,50 pesetas.

PROGRAMA INTEGRISTA.—Compre y propague este folletito, donde están reunidas nuestras afirmaciones y razones de ser. Una peseta la docena.

GONZALEZ DE ECHAVARRI.—Para saber lo que es el senador integrista alavés, debe leer su folleto de 84 páginas titulado "Discursos parlamentarios." Precio, 0,55 pesetas.

HIMNO INTEGRISTA.—En un precioso folletito y bajo una artística cubierta a tres colores se encuentran un coro y tres soberbias estrofas de inspirada música. Precio, 0,45 pesetas.

LA CIUDAD ANTICRISTIANA, en el siglo XIX, por Beniot. Dos hermosos volúmenes, 1.300 páginas.—Precio, OCHO PESETAS.

EL LIBERALISMO Y LOS FERROS VASCONGADOS, por Don Liborio de Ramery. Tomo de 640 páginas. Precio, CUATRO pesetas.

GARCIA MORENO.—Compre usted hoy mismo la hermosa obra y conoce al que fué Presidente de la República del Ecuador.—Dos tomos 1.000 páginas de texto. ONCE PESETAS (franco de porte). Príncipe 3, San Sebastián.

EL LIBERALISMO ES PECADO.—De Sarda y Salvany. Siempre de actualidad. Refutación valentísima de la apófisis herejía de nuestros tiempos. Folleto de 200 páginas. Precio, 1,25 pesetas.

Dirigir los pedidos a la Juventud Integrista Donostiarra, Príncipe, 3, bajo. San Sebastián.

# Vinos finos del Excmo. Sr. Marqués de Comillas Depósito en Tolosa: Arrillaga, Hnos. y Cia.



Usted está impotente

y la debilidad arruina su naturaleza y destruye todas sus seducciones.

Acabarás usted siendo una mujer desgraciada si no toma enseguida el reconstituyente incomparable para la mujer:

El Jarabe de

# HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente, único aprobado por la Real Academia de Medicina.  
Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD  
impreso en la tinta roja.